
2017年度才萩会 例会参加者名簿　　　　　　2017.11.15現在（幹事：前田研究室）

No. 氏　　名 研究室
出〇
欠× 近　況　報　告

1 秋元秀敏 村上研 〇 小犬との毎日の散歩で、足腰を鍛えています

2 秋山文紀 油井研 ×
現在は尺八の先生をしています。自宅で6人、リビング仙台のカルチャー教室の尺八
教室で7人に教えています。割合多忙な毎日です。

3 安谷屋武志 外島研 ○

4 阿部　進 戸倉研 〇

相変わらず、難聴と腰痛に悩みながらも、何とか過ごしています。難聴は、平成２６年４
月から補聴器を付けていますが、時々、聞き取れないことがあり、トンチンカンな返答を
したりしています。　腰痛（脊柱管狭窄症）は、じっとしておれば、痛みはなく、問題がな
いのですが、　連続して（例えば、３〜５分）歩くのが困難なため、団体行動ができず、
外出を控えることになりがちです。それでも、なるべく外出を心がけ、最近では、月に数
回、近くの「ふれあいセンター」へ自転車で出かけて、「ゆったりヨガ」、「はつらつ歌
声」、「のんびり英会話」などを楽しんでいます。

5 鮎川宣博 三井研 〇

 昨年、脳梗塞で2週間入院しましたが、今は通常通り生活しています。血圧降下剤と
血液サラサラ薬を毎日飲んで、脂・塩などを最小限にするなどの優等生生活を送って
います。ゴルフは極寒・極暑を避け月一程度、アルコールは極少量で飲んだ分即同量
の水を飲む、と言うように気をつけています。梗塞が起これば1分でも早く病院で処置
することが大切です。今、左の手足の小指薬指に若干の痺れがある程度で済んでいま
す。 皆さん！気をつけましょう！！お会いできるのを楽しみにしています。

6 池田幸男 戸倉研 ×

前回と基本的には変わりません。相変わらず薬やサプリメント、いわゆる健康食品と
いったものには全く無縁で、ひたすら山遊びと畑遊びで過ごしております。体力・気力
も当然落ちてきてますが、昨年畑の引っ越しをして耕作面積を大分増やしたこともあ
り、今年の山遊びの方はちょっと不本意な結果に終わりそうです。　まぁ山遊びの方は
今までも周期的に活動期と低迷期を繰り返していますから、また馬鹿みたいに出かけ
ることになるかもしれません。山に出かけるのは単独行が多いですが、若い人（僕はダ
ントツの年長さん）と出かけるときは、積雪期を除いて大体いつも先頭をマイペースで
歩かせてもらっています。以前は、「ちょっとペースが速いから少し落として----。」。２
～３年前は「最近ちょうどいい感じ、このペースで--」。今年、「すごく楽、いくらでも歩け
そう---。」　当の本人は結構一生懸命歩いているのに、喜ぶべきか、悲しむべきか---
。そのうち「先に行くから、ゆっくり来て---」と置いていかれるか、誘っても貰えなくなる
か---。でもまぁ、六十数年の「年期」の貯金で歩き続けていれば、相手も落ちてくるだ
ろうから、なんて楽観（？）しています（笑）。　　と言うことで、体の方は背中が丸くなって
背丈がだいぶ縮んだ位で、これで不満を言ったら罰が当たると言ったところでしょう。
一方、脳の回路の劣化は着実に進行、出かけるときの忘れ物、人名・地名などの固有
名詞や一般名詞がなかなか出てこないことの多いこと多いこと！  旅行に出かけるとき
も、未だに「『勘ナビ』で十分、『カーナビ』なんて要らん」と、古い古い分県地図と高速
のサービスエリアでもらえる無料地図だけ（ただし天眼鏡は必携）で頑張ってますが、
最近かなり怪しくなってきました。そろそろ勘ナビも限界？   　カミサンとの「ボケ比べ競
争」も熾烈です。以前は僕が圧倒的に先行してましたが、最近は背後から「追いつき、
追い越せ」の勢いで、ヒタヒタと迫っています。でも、多分僕の逃げ切りでしょう（笑）。
まァ、そんなこんなで「後期高齢者生活」を結構楽しんでいます。
  

7 今泉泰史 岡部研 ×

地方に住んでいる会員のために、新しい企画で、昼間に開催して頂いたのに、残念な
がら、今回も参加出来なくて済みません。地元の老人会に加入し、硬式テニスを週に3
回、グランドゴルフを週1回、麻雀教室の師範代を週1回、さらに、カラオケ、飲み会をし
て元気です。とは言っても、以前よりは動きも鈍くなり、傘寿（80歳）も近づ来て、そろそ
ろ人生も終わりかなとも思っています。皆様に宜しくお伝え下さい。

8 梅垣高士 岡部研 ×

八月は、お盆で、一家の墓がある京都山崎へでかけて、しばらく留守にしていました。
才萩会の出欠の返事ですが、あまりはっきりした予定がわかりかねますが、小学校の孫
たち（現在3人）の行事の可能性もあり、欠席いたします。皆さんによろしく。

9 浦田博明 前田研 〇 ５回目の大腸ポリープの切除手術を無事終えて元気に過ごしております
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10 遠藤興輝 徳久研 〇

昨年、ボランティアでやっていたパソコン教室を満16年を持って引退しました。これで
できた時間で、コンピュータープログラムを学習しようと意気込んだのですが、「何時で
も出来る」→「後で...」となってしまい、1年経っても何も進みませんでした。これはいか
んと、初心者用の書籍を買い、実習をはじめました。何とか、一つ成果を出すことがで
きました。気を良くして、2冊目の本を買い、さらなる挑戦をしております。
これでわかったことですが、インターネットには、色々学習プログラムがありますが、どう
も、独学の手段としてはあまり良いものではないと小生には感じられます。インターネッ
トの情報は、辞書をひくような、わからないことをとりあえず調べるという用途に適したも
のだと感じております。
長年の難聴は、益々度合いが酷くなり、大勢の場や、電話が大変苦手になり、家では
電話が鳴っても、小生は受話器を取りません。小生への電話はカミさんが通訳すること
で対処しております。大勢の場でのスピーチは、ほとんど聞き取ることができません。聞
こえないのではないのです。補聴器のおかげで音はかなり大きく聞こえるのですが、言
葉として聞き分けることができません。その結果、そのような会合への出席を控えるよう
になりました。才萩会の会合は、立食形式であれば対面で会話ができますので、何度
も聞き返すことにはなりますが、何とか出席を続けたいと思っております。歳相応のメタ
ボ症候群は多々ありますが、何とか大事なく過ごしております。

11 大内健司 前田研 〇

①近所でテニスに集中して黒く日に焼けております。千葉市の高齢者テニスのランキ
ングに挑戦して3年経ちますがコーチレッスンでの努力もむなしく女性軍にも負けてし
まいます。
②老夫婦で近隣諸国へ安いパックでグルメ（安い屋台など！！）をあさってます。ソウ
ル、台北、バンコク、シンガポール、ジャカルタと軒並みに昔の任地を歩き回ってます。
③車で、バックの車庫入れなどに不安が出てきました。車検切れになったら免許返上
の試練に立たされそうです。
④ゴルフは100叩きでも年間２０R位は歩き回ってます。
⑤孫の女学生はジいさんには興味なさそうで話題も続かず。町内会の役員が次年度
回ってくる（老齢化で動けない人だらけ：：すぐに回ってくる。）同窓会も全部は無理。テ
ニスのサークルの合宿で温泉巡りもいいが酒をこぼすようでは自重せざるを得ない。

12 大木秀男 油井研 × 皆様によろしくお伝えください

13 大島康一 戸倉研 〇
皆さまの元気な様子と声を楽しみにしています。時間も昼間となり、しかも場所も銀座
の真ん中。出不精になった最近、これも楽しみにしています。

14 大島正孝 天笠研 〇

15 大島玲子 天笠研 〇
日々のスケジュールはどうしても病院通いが優先となりますが、毎日よく歩くよう心掛
け、好きなことをして元気に過ごしております。例会で皆さんにお会いできることを楽し
みにしています。

16 奥脇昭嗣 岡部研 × 元気に暮らしております。皆様によろしくお伝えください（電話連絡）

17 片岡俊樹 前田研 ×

幹事研なのに出席できなくて申し訳ありません。
①１７年前から付き合っている持病（潰瘍性大腸炎）は素晴らしい薬のおかげで劇症は
ほとんどなくなりましたが、活動性潰瘍は相変わらずで、外出困難症（外出恐怖症？）
が続いています。加えて、５年前のメニエール症のために片方の耳が完全に聞こえなく
なり、もう一方の耳も老人性難聴で、会話に支障をきたしています。また１０年前に痛め
てテニスが出来なくなった膝は毎年悪化して、今は杖なしでの歩行は困難。
②２年前に妻が肺癌になり、片肺摘出手術、その後再発、イレッサ治療、イレッサ耐
性、抗がん剤治療、再手術、そして現在はタグリッソ治療中です。１カ月先の病状も分
からないので、11月のスケジュールがたちません。家事と病院通いが私の日課です。
料理の腕があがったのが唯一のプラス材料。
 

18 金井孜夫 三井研 〇
大動脈解離から２年が経ち、息災に過ごしています。皆さんとの再会を楽しみにしてい
ます

19 金子忠次 三井研 〇
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20

川口秀明 天笠研 〇

至極元気です。　　①鉄道模型製作には相変わらず精力的に打ち込んでいます。最
近は団体からの出展依頼が多く　メンテ　デモ運転や　ちびっこ体験運転指導役と手
伝いですが多忙です。年4回ほどへとへとになります。
②ここ2年ほどクロマチックハーモニカを練習しています。（楽譜が少々見えずらく今は
独学ですが良くなって教室通いをしたい思います。80歳の生徒（笑））　　頑張ってクラ
ス会で披露できればと努力中ですが分かりません。又これに触発されて昔やってた電
子オルガンとのコラボも試行中ですがまだまだです。5年は掛かりそう。元気でいたい。
③一人身なので話し相手が欲しいこともあって　万博テニスクラブに週１～2回ほど通っ
てダベリと日焼けをしています。でも痩せません。
④盲目の(故)家内に代わって社交ダンスの相手役をボランティアでやっています。学
生時代のスキル？が役だっているのかもしれません。
⑤月１ぐらいふらっと山陰　北陸地方の温泉目当てにプリウスで一人ドライブに出かけ
もします。少し雪があるぐらいが最高　ガス代は微々たるもの車よくなりましたネ。
⑥写真の趣味も続いています。1年前からＡ３ノビ（Ａ４の2.5倍）プリンターも揃え　手始
めにコンテストに応募もしていますがまだまだ未熟を痛感しています。会開催は上京の
きっかけになっています。墓参り　親戚との面談　友との再会　懐かし処々の訪問　展
覧会見学　食べ歩き　等々　企画がいっぱいです。いつまでも健康年齢で居たい。有
難うございます。

21 神田達男 松木研 〇
久しぶりに出席します。みなさまに愚痴とホラ話を聞いてもらうのが楽しみです。今回の
開催曜日・時間帯は色々と検討された成果であろうと思いますが、田舎住まいの者は
大変助かります。　　お礼申し上げます。

22 北川洋三 戸倉研 〇

１０月末に、遠藤ご夫妻、土木科に進まれた同期の友人ご夫妻、小生夫婦の６人で平
泉旅行を楽しんで来ました。平泉は学生時代に訪れたのが最後で、５０年ぶりの訪問
でした。 若い頃とまた違って、歴史の重さ、輝かしさを実感できた感じで、感慨深い旅
でした。

23 工藤喜弘 三井研 ×

一旦出席の連絡をしましたが、外出できない事態が発生してしまいました。長年御無
沙汰していたにもにもかかわらずいろいろお気遣いいただいた方々に直接「お詫びと
御礼を申し上げるべきところ申し訳ないです。皆様の御健勝と盛会を祈ります。

24 久保田憲和 加藤研 〇
住所、電話番号が変わりました。（才萩会名簿修正済み） お蔭様で元気です。9月にア
イスランドに旅行してきました。その際、鷺さんの会社の後輩と言う人に会いました。詳
しくは当日お話します。

25 車田則充 村上研 〇
26 酒井孝真 三井研 〇 相変わらずです

27 鷺　康雄 前田研 〇
地元の熊野神社の総代会会長とNPOリスクセンス研究会理事としての活動で、結構多
忙な毎日を送っております。幸い毎日お酒を飲める体調は維持しています。

28 佐久間　昭 松木研 〇

今年3月末、仕事がすべて終了しました。なお、20年前に設立した「よう素学会」は今年
白川英樹先生を迎え記念大会を催すことが出来ました。PCを買い替え時にアドレス移
行の手違いなのか、才萩会HPが外れてしまって連絡が取れなくなってしまったようで
す。大変失礼をしました。

29 笹林敬吾 加藤研 × 避けられない他の会と重なりますので今回は欠席します。

30 佐藤英二 三井研 ×

三年前に繩野君と同病を患いましたが、幸い術後三年を元気に迎えています。奇跡的
と言っていいのでしょう。授けられた生を繩野君の分まで享受しています。山の中での
毎日の百姓暮らしで、元気をもらっています。遠出をし難くなりました。盛会を祈りま
す。

31 佐藤博悦 天笠研 ×

8月下旬に大腸がんの手術をしました。術後ちょうど1か月です。今回の手術は成功し
ましたが、老身には相当応え、体力、気力が大幅にダウンしました。そのため、遠出や
宴席などは控えて養生に務めなければなりません。 ご出席の皆さんにはよろしくお伝
えください。

32 佐藤雅男 村上研 〇 今のところ大きな病もなく、元気でおります。

33 品田紀和 油井研 × 遠出をし難くなりました。盛会を祈ります。

34 白石晋一 岡部研 ×
仙台市シルバー人材センターのパソコン事業班で　個人指導のパソコンを教えていま
す

35 白石正彦 前田研 ×
体調が思わしくなく、治療やリハビリをしておりましたが快方に向かってなく、欠席させ
ていただきます。 何のお役にも立てず、申し訳ありません。

36 白井信二 加藤研 〇

37 高田征幸 鳥海研 × (病気療養中との堀尾君からの情報）

38 高山範雄 三井研 〇
39 寺田雄二 前田研 〇 本年４月にJCQAを退社し、隠居同然の生活を送っています。
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40 富岡紀夫 徳久研 〇

事務所の近くにチョットした坂道があり、5 月初めの頃から歩くのに辛さ（脹脛のこわば
り）を感じていました。5 月下旬には、1 年前の狭心症の検査のため 3 日間の検査入
院をして異常なしの診断をうけ、帰宅途中に意識を失い、ガード レールに激突、エア
バッグ風船を膨らませてしまいました。幸い他人を巻き込 まず、自分も怪我はありませ
んでした。  それからは車の運転をやめています。そして活動が難しく 9 月末に事務所
を たたみ現役を引退しました。  歩行が不自由なのは老化現象と思われますが、原因
を突き止めるべくいくつ かの検査を行っているところです。現在、自宅療養中で、歩行
訓練を兼ねて近 くのスーパーに買い物に出かけたりしています。まさに老人の買い物
難民を味 わっているこの頃です。  激動の 7 ケ月でした。

41 中込振一 鳥海研 ×
11/6　突然の事で申し訳ありませんが、先日自転車で転倒して足を骨折してしまいまし
た。来週の才萩会に欠席致します。

42 長澤　宏 徳久研 × 膝にガタが来て遠出を控えております。皆様のご健勝をお祈りいたします。

43 新関良夫 外島研 × 2年前から透析になりました。皆様によろしくお伝えください。（電話連絡）

44 比田井忠和 村上研 × 【手紙を出したが、「宛所に尋ねあたりませんでした」と戻ってきました】

45 日戸悠治 三井研 〇

46 船田寿男 油井研 〇
食事作りなどの家事は小生の担当で、毎日忙しく過ごしています。また定期的にやっ
ていることは、週一回の「囲碁と詩吟」及び月一回の「[講演会の手伝い]と[歴史の勉強
会]」です。

47 宝沢光紀 前田研 〇

車で20分の所に20坪の畑を借りて野菜を作っていますが、雑草も育てているような状
況です。若い時に買ったﾃﾅｰﾘｺｰﾀﾞｰが出てきたので、吹いてみましたがなかなか思う
ようにいきません。重いのが難点ですが、低音なので気楽に練習でき、気に入っていま
す。

48 堀尾公亮 鳥海研 〇
先月中旬、人並みに前立腺がんを宣告され放射線治療で現在寛解の状態です、5回
の照射で済み現代医学の進歩に驚かされました。

49 松田悠子 天笠研 〇

我が家のパソコンが壊れてしまい、そのままになっております。もともとパソコン嫌いな
夫婦で全く不便を感じずにのんびり暮らしておりますが、連絡を取ってくださった皆様
にご迷惑をおかけしました。今回は久しぶりに出席して皆様とお話しできればと楽しみ
にしております。

50 三戸邦弘 戸倉研 × 長らくご無沙汰していますけど、体調不良のため、「欠席」とさせて下さい

51 吉田　丘 村上研 ×
本年6月に母（９９才）を亡くし諸法要に追われています。体調も思わしくなく寝たり起き
たりの毎日です。才萩会の盛会をお祈りしており ます。

52

Chin-Ho

Lee

(李 金和)

外島研 ×

Dear Hozawa-san:
Thank you for reminding me of the upcoming annual class reunion party. I did receive
your earlier (Aug. 20) mail. Sorry, I did not respond sooner.
I am not planning to come to the party.
My address, phone #, email, etc. remain the same.
I retired from Gould 17 years ago. My wife and I moved to California and resided in
the present address (Santa Clara) since my retirement. Our children ( son and
daughter) live and work in nearby cities, so we get to see the whole family almost
every week. My wife and I travel to Taipei 1-2 times each year. As average senior
citizens, we are doing OK health-wise, trying to hanging in there.
Wishing you and class-mates have good time together at the coming party.
Bye.
Chinho Lee, 9/26/2017

53 渡部　武 戸倉研 ×

80才を前に思うところ多々ありますが、文章にまとまりません。体は医者、薬いらずで元
気で畑の他、保育所の駐車場管理の仕事を楽しんでいます。自分の心視察が生活の
柱ですが、最近「忘れること」の価値を見直しています。皆さんによろしく。

物故 荒川興二 戸倉研

物故 岩間武雄 徳久研

物故 木村紀美 外島研

物故 縄野信一 徳久研

物故 秦　靖夫 外島研

物故 吉田善吾 外島研

参加 30名

不参加 23名

合計 53名
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